

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN				
	Año.	Sem.	Trim.	Mes.
Madrid.....	15	7,50	3,75	1,25
Provincias.....	18	9,00	4,50	1,50
<b>EXTRANJERO:</b>				
Unión postal.....	40	20,00	10,00	3,33
No comprendidas.....	60	30,00	15,00	5,00

# EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

Número suelto 5 cts.

## EL CONGRESO EUCHARÍSTICO

# LOS CONGRESISTAS EN EL ESCORIAL

### Muchos miles de personas reunidas en el interior del Monasterio dan guardia de honor al Santísimo Sacramento.

(Conferencias telefónicas.)

(De nuestros enviados especiales Antón del Olmet, Gil Fillol y Béjar.)

### AL PARTIR

En la tarde de ayer salieron en varios trenes los últimos grupos de congresistas para El Escorial.

Al despedirlos, cuando en última convulsión se agitaron los pañuelos y el clamoreo de los que marchaban llegó hasta mí como algo lejano, tuve una sensación de ryocho inmenso y sentí repulsa invencible hacia la ciudad, que presentaba sus anchas vías incendiadas por un sol fulgurante, que yo había visto brillar ante Jesús Sacramento cuando aquella parecía la Meca del catolicismo.

Ya no veré cruzar por las calles, amorosamente unidos en la Fe, esa hueste de esforzados campeones que llegaron de todos los ámbitos del mundo para rendir tributos de vasallos a Dios. En su lugar, los odios, las bajas pasiones, camparán por sus respetos. La lucha, con toda esa serie de bellasquerías que admite como buenas la moral al uso, me espera con su corte de tristezas y desencantos.

La ciudad pagana, al frente de mi vista, con gesto glotón, me espera, abiertas sus enormes fauces, y yo, en aquel momento, á más de odiarla con todas las fuerzas de mi alma, sentí una imperiosa necesidad de huir, de correr mucho, de alejarme indefinidamente de aquel monstruo silencioso que me esperaba implacable.

Yo hubiera querido marchar también con ellos, marchar muy lejos, allá al más escondido rincón de una aldea, llevado dentro del alma las impresiones recogidas en un pueblo que había hecho pública y formidable ostentación de su fe, y en mis retinas, acumuladas las sensaciones de arte que Toledo y El Escorial me hubieran producido con sus templos gloriosos.

Yo hubiera querido volver a la tranquilidad de un hogar todo dulzura y allí, rodeado de los míos, contarles de como Dios, el que vela constantemente por todos los humanos, había vencido de un modo ruidoso en la última batalla reñida con el indiferentismo y la apostasía.

Yo habría querido guardar esa sensación de fortaleza que el Congreso ha marcado en los pechos católicos, indeleble, en lo más íntimo de mi alma. Por eso tuve un gesto de rabia impotente al contemplar cómo los pañuelos se movían en una última convulsión, y los vivos de los congresistas llegaban á mí, casi para remozarme un recuerdo.

MONTEBLANCO

### Salida de Madrid.

Ayer tarde se verificó la expedición de los congresistas, constituyendo el núcleo principal las Agrupaciones de la Adoración Nocturna de Madrid y provincias, al Real Sitio de El Escorial.

En siete trenes se repartió la expedición que partieron de la estación del Norte á la una y cuarenta, dos y veinte, tres y diez y ocho, cuatro y cuatro, cuatro y veinticinco, cuatro y cuarenta y cinco y cincuenta y cinco.

Durante toda la tarde los andenes de la estación estuvieron animadísimo, pues á más del contingente de congresistas, que ya por sí era considerable, se reunieron muchas familias y público, que acudieron á despedir á los expedicionarios.

El número total de éstos que han marchado es de 6.000.

La distribución de los grupos se ha facilitado grandemente, debido á las precauciones tomadas por los organizadores.

Cada agrupación llevaba un distintivo: de color amarillo, morado, blanco, rojo, etc., y del mismo color eran los billetes del ferrocarril que debían ocupar.

A las seis de la tarde salió el tren que conducía á los Prelados, sus familiares y otros distinguidos congresistas.

Los Prelados que asisten á la peregrinación son el Arzobispo padre Nozalada, y obispos de Jaén, Orense, Ciudad Real, Cuenca, León, Astorga y Segorbe.

También ha marchado el tesorero de la Comisión organizadora, Sr. Pombou, y otras personas de la misma.

El entusiasmo que ha reinado entre los congresistas y el público que acudió á despedirlos es imposible describir.

Al arrancar los trenes, el himno del Congreso se cantaba por todos, escuchándose desde los trenes que presenciaban la marcha.

Acabamos de llegar á El Escorial y no tenemos tiempo para describir el magnífico recibimiento hecho por este pueblo á los congresistas expedicionarios.

Todo El Escorial, con sus autoridades, Corporaciones, personalidades y pueblo se hallaba en la estación esperando á los viajeros.

Al entrar el tren en agujas, un formidable aplauso resonó, mezclado con los vítores que lanza el pueblo, y el himno del Congreso, que entonan á coro los expedicionarios.

Durante el trayecto, las ovaciones y recibimientos cariñosos se cuentan por el número de estaciones. En todas ellas el pueblo acudió para vítorizar al paso de los trenes. Durante el trayecto nos cruzamos con otro tren de viajeros, y éstos, al oír el himno del Congreso, aplaudieron con gran entusiasmo.

Juntos saludado al marqués de Zana, conde de Sepúlveda y otras muchas personalidades que han venido á participar de este acontecimiento religioso.

El Nuncio de Su Santidad ha retrasado su llegada por venir en un automóvil que ha sufrido la rotura de un neumático. Se hospeda en el Hotel Reina Victoria. Este establecimiento se encuentra materialmente atestado de viajeros, hasta el punto que el dueño de la londa ha tenido que ceder sus habitaciones particulares. En él hay instaladas, por casualidad, y se han servido, por cierto admirablemente, cerca de 400 comidas

### Esperando á los congresistas.

Desde las primeras horas de la mañana de hoy, nótese en El Escorial gran afluencia de forasteros, con objeto de asistir á la Vigilia de esta noche.

La población aparece engalanada profusamente y con fantástica brillantez.

A medida que se aproximan las horas de la llegada de los trenes que han de conducir á los congresistas, crece el entusiasmo.

El ambiente que se respira es en extremo halagador.

Todo hace creer que el acto final del Congreso será brillantísimo y en nada desmerecerá de los anteriormente celebrados.

En la estación fueron recibidos los congresistas por el celoso é ilustrado señor cura párroco, D. Cipriano Nieva; el acaudalado, don Miguel del Campo; el juez de primera instancia, D. Luis Vivanco; el administrador del Real Patrimonio, D. Gonzalo Martín; el director de la Escuela de Ingenieros de Montes, D. César Guillerna; y el alcalde de El Escorial bajo, D. Quiterio López, un teniente coronel de Carabineros y el celoso inspector de policía Sr. Gullón, que ha venido á ésta con varios agentes á sus órdenes.

Entre los concurrentes á la estación figuraban un reverendo padre Agustino, en representación de la Orden, y otras distinguidas personalidades.

El recibimiento que se les tributó á los congresistas fué muy brillante y cariñoso.

Estos hicieron su entrada en la población entonando el himno y dando vivas, que eran contestados unánimemente por la muchedumbre.

Como fué enorme el número de congresistas, se utilizaron, además de los trenes especiales, los ordinarios, incluso el de Galicia, del cual descendieron centenares de congresistas.

El tren gallego, que sale de Madrid á las cinco y cuarto, venía materialmente atestado.

Los excursionistas fueron aclamadísimos durante el trayecto con incesantes vítores.

**Escorial 1 (11 n.)**—Desde las cuatro y veinticinco minutos comenzaron á llegar trenes á El Escorial.

Más de dos mil congresistas ocuparon siete de estos trenes, siendo en la estación recibidos, en medio de indescribible animación, por todas las autoridades.

Las calles ostentaban los adornos, compuestos de guirnaldas de flores.

Luce una iluminación extraordinaria.

Hasta esta hora han llegado á El Escorial los ilustradísimos señores Arzobispos de Granada y dimisionario de Manila, y Obispos de Pamplona, Huesca, Orense y del Río de la Plata.

A la llegada de los primeros trenes corrió el rumor de que las autoridades habían detenido á un anarquista italiano.

La especie causó alguna sensación; pero D. Guillermo Gullón, inspector jefe de la Policía que presta aquí en comisión extraordinaria sus servicios, desmintió la noticia, volviendo la tranquilidad á todos los ánimos.

A las dos de la madrugada llegó aquí la Reina Victoria. La hermosa y augusta dama se alojara en el hotel de su nombre.

Suponéase que también vendrá Su Majestad el Rey; aunque se sabe que desea asistir á la Misa de rito armenio que el venerable Patriarca de Cilicia de los armenios, celebrará mañana en Madrid.

Las cenas han sido servidas con todo orden por las señoras catequistas, ayudadas de las damas de la Adoración Nocturna.

Las señoras han comido en el bosquecillo del Monasterio.

Los caballeros, en los jardines del Príncipe.

Entre las personas distinguidas que hasta ahora hemos saludado, figuran el conde de Henry Vandring (?), y D. Pedro Gil Moreno, presidente de los Comités de Adoración Nocturna.

Con respecto al rumor referente á la detención de un supuesto anarquista, podemos ampliar el origen de la especie.

Podemos asegurar que el individuo de referencia es un vulgar é insignificante randa, que merodeaba en uno de los trenes, esperando sin duda ocasión propicia para poner en acción sus mañas rateriles.

**La Vigilia.**

En la Vigilia, que dió comienzo á las diez y minutos, ofició el Eminentísimo Cardenal Legado, siendo ayudado por los Padres Agustinos Nemesio Moras y Lorenzo Ferrero, y el Padre Barreiro, de Valladolid.

El acto, al que asistió numeroso auditorio de fieles, ha resultado solemnísimo y digno de toda ponderación.

**Escorial 1 (11.30 n.)**—El Consejo Supremo de la Adoración Nocturna Española ha hecho llegar á todos sus asociados, cristianamente congregados bajo las bvedas del Monasterio en el acto solemne de esta noche, la siguiente alocución:

«Adoradores nocturnos españoles: España entera, las representaciones que los pueblos de todo el mundo han enviado al Congreso Eucarístico Internacional, tienen puestos sus ojos en vosotros. Bajo la mirada de todos los amantes de la Sagrada Eucaristía va á desfilarse en columna de honor la Adoración Nocturna Española, de la que se espera todo, porque, á Dios gracias, para nadie es un secreto la organización de nuestra obra y los hermosísimos frutos que hasta la fecha ha producido.

La solemne Vigilia que va á verificarse en el Real Sitio de San Lorenzo de El Escorial es empresa ardua, difícilísima de realizar, si no contamos con nuestro capitán, con Jesús Sacramento, que ha de dirigirnos, y llevarnos al triunfo.

«Vuestro Consejo Supremo sólo os pide una vez más obediencia y sumisión y os ruega enfáticamente que, como soldados dis-

ciplinados de este valiente y numeroso Ejército, puestos los ojos en Jesús Sacramento, concentrando todos vuestros sentimientos en la Hostia Santa y dominando vuestros impulsos para que la manifestación de nuestro amor sólo se muestre en las plegarias que desde el fondo de nuestro corazón elevemos al Hijo de Dios en los Altísimos, nos distingamos sobre todo en la Vigilia que va á celebrarse, con el orden, la disciplina y el silencio que tanto nos recomienda nuestro Reglamento.»

Escorial 2 (4.15). Hemos hablado con el

Desde antes de las diez de la noche, una masa compacta de público se dirigió á la iglesia para ocupar el sitio que por significación se había señalado.

El templo estaba dividido en forma de cruz por unas cuantas barreras blancas, y en los cuatro sectores que quedaron se fueron colocando: en uno, las señoras; en otro, los caballeros congresistas, y sucesivamente los adoradores nocturnos y el público.

A las diez en punto empezó la función religiosa, entonándose la vigilia. Después, el padre Zacarías pronunció la plática religiosa, que conmovió de un modo rotundo

lencia, Zaragoza y Madrid; detrás marcharon las banderas de los Consejos diocesanos de las capitales de archidiócesis.

La procesión se puso en marcha acto continuo de terminar la Sagrada Comunión, y después de recorrer las principales calles de la población, entre un entusiasmo delirante, se detuvo en la Lonja del Monasterio, desde cuyo lugar se dió la bendición con el Santísimo Sacramento al pueblo, y después penetró en la basílica, donde terminó la Vigilia con la Reserva.

Durante todos estos actos los asistentes dieron pruebas de una gran religiosidad.

rir nunca, porque la Iglesia es amor de Cristo, y éste, á su vez, es inextinguible. Lanzó ruidos ataques contra la masonería. Y terminó diciendo que cuantos esfuerzos hagan los hombres por defender á Dios, no serán nunca baldíos, porque á la conciencia del hombre no se llega sino con el amor de Cristo.

Cristo es todo amor.

Durante este discurso, modelo incopiable de oratoria sagrada, hubo momentos en que el entusiasmo de los oyentes se tradujo en ruidosas vivas y formidables ovaciones, que trobaban imposibles de ser evitados, á pesar del gran cuidado con que la vigilancia de los padres Agustinos procuraba que no se alterase el silencio de obligada guarda dentro de los templos.

**Misas y comunión.**

A las doce de la noche comenzaron á decirse misas. Durante toda la Vigilia se han dicho 2.000 entre las de las parroquias, el Monasterio y todas las capillas.

Su Eminencia el Cardenal-Legado celebró en la capilla de Alfonso XII. Los demás Prelados, en el claustro principal del Monasterio. Los frailes Agustinos, en el panteón. Los demás sacerdotes, en el resto de los altares.

Ha cantado con gran brillantez la Capilla del maestro Villalba.

A las tres se dió la santa Comunión con el mayor orden; la nave lateral izquierda fué ocupada por señoras adoradoras, la derecha por los congresistas y el pueblo, y el centro por todos los adoradores.

Es verdaderamente incalculable el número de comuniones que han sido administradas. No obstante, el número de ministros encargados de ello ha significado para todos un tremendo esfuerzo físico.

**Procesion.**

A las cuatro y media, en pleno día, riente y esplendoroso, sale la procesión, que recorre el siguiente itinerario: Patio de los Reyes, Lonja, Floridablanca, plaza Mayor, Pozas, Caridad Vieja, carretera de Guadarrama, sitio conocido por Los Canopos y puerta de la Lonja, para penetrar en ésta.

En uno de los ángulos se había levantado un artístico altar, desde el cual Su Eminencia el Cardenal Aguirre dió la bendición al pueblo con el Santísimo Sacramento. En el templo se da otra bendición. Se reserva y aún se da la bendición tercera.

El desayuno se servirá en los mismos lugares en que se sirvió la cena.

Después del desayuno se permitirá la visita á los artísticos sitios de ésta. El administrador del Real Patrimonio ha ordenado que no se cobre á nadie por ver cuanto quiera, pues hay libre entrada y tránsito por todas partes.

**Información**

**Elogios merecidos.**

Son unánimes los elogios que se tributan á las autoridades civiles de este pueblo, por su valioso concurso para la mayor brillantez de las fiestas eucarísticas.

**El general de la Orden Agustina.**

También llegó á esta población el general de la Orden Agustina, que reside en Roma, reverendo padre Tomás Rodríguez.

La presencia de este sabio sacerdote despierta vivísima simpatía y profunda admiración.

**La Cruz Roja.**

En el tren de las doce salió ayer para Collado Villalba una sección de la ambulancia del distrito del Congreso, compuesta por el oficial segundo administrativo D. Ramón Sánchez de Castro, del facultativo, jefe de la ambulancia, D. Francisco Silva, sargento D. José Isard y ocho camilleros con el material correspondiente.

En dicho pueblo han establecido un puesto de socorro en previsión de cualquier accidente que en la estación pudiera producirse por la aglomeración de público.

En él permanecerán hasta después de pasado el último tren en que regresen excursionistas.

**Cuadro pintoresco.**

Es digno de mencionar el aspecto curiosísimo é indescribible que presenta este Monasterio durante la noche que transcurre.

En el interior del templo, millares de luces, inmensidad de gentío, rumor de columna producida por rezos desordenados, cuando no explosión gigante, cálida, de un himno expresivo, cuyas notas son mezcla inefable de lo más dulce y de lo más bélico. Es un trozo de vida activa, cristiana. Es la Vigilia en toda su esplendor.

Fuera del santo recinto, lo mismo en la amplitud de los claustros poéticos, que en la empinada línea de las soberbias escaleras, una luz velada, una semi-oscuridad, más bien, que invade todos los términos en una marcha suave, atenuada, á cuya protección confían cientos de personas unos instantes leves de sueño.

El ánimo va, al contemplar esta visión de contraste, hacia dulcísimas interpretaciones. Y en ellas quiere ver cómo aquellos cuerpos que descansan á la sombra de santas banderas, y aquellas almas que también reposan, después de haberse esforzado su latir, en un crepúsculo de misterio, serán dentro de pocos minutos los esforzados luchadores de siempre, dispuestos á reñir con brío, con furia, con locura bendita, por el nombre de Dios.

**El Rey á El Escorial.**

Nuestros redactores nos dicen que se espera la llegada á El Escorial de S. M. el Rey. A quien acompañará el Infante Don Carlos.

De confirmarse la noticia, que se cree segura, el joven Soberano será objeto de una grandiosa y merecida manifestación de simpatía.



Su Alteza Real la Infanta Doña Isabel, PRESIDENTA GENERAL DEL CONGRESO EUCHARÍSTICO

Ahora que la terminación del grandioso Congreso Eucarístico pone en todas las almas un jirón de alborozado estupor, va siendo hora de decir esta verdad que venía corriendo en voz baja, de descubrir un secreto que estaba en la conciencia de todos, de lanzar á los cuatro vientos este aplauso que pugnaba por estallar: A Su Alteza Real la Infanta Doña Isabel se debe por entero el éxito con que España se envanece. La egregia dama fué el cerebro y el corazón.

Ni un solo detalle se pudo escapar á su esclarecido entendimiento, á ese talento que sabe mirar al porvenir sin distraerse, contemplando los zarzales de las laderas; ni una sola vez dejó de ser convertidas, merced á su bondad, en lagos mansos y serenos, las borrascas que pretendían envolver á los pusilánimos.

Sin la popular Princesa, la Religión no contaría con ese triunfo magnífico; sin ella, la Patria no podría ufaniarse con esa página de gloria. Siempre sucede así: las causas que patrocinan la Infanta son causas ganadas. Y es que la singular señora debe tener un talisman que al ponerse en contacto con él pueblo, produce explosiones de amor.

al auditorio, tanto por la erudición y grandeza de concepto, como también por la elocuencia arrebatadora de su fácil palabra.

A las tres de la mañana empezó la Sagrada Comunión, habiéndose repartido el Sacramento á muchos miles de personas.

La animación y concurrencia al templo no ha disminuido nada en absoluto durante las altas horas de la noche. Todos los congresistas y la población de El Escorial han permanecido orando con una fe y constancia que honran por igual á todos.

El orden en que ha formado la comitiva ha sido: La Vela Nocturna; y en la forma que las enumeramos, las banderas de Burgo de Osma, Ciudad Rodrigo, Pamplona, Badajoz, Las Palmas, Seo de Urgel, Guadix, Tarazona, Jaén, Segovia, Cuenca, Almería, Avila, Oviedo, Granada, Malón, Santander, Ciudad Real, Orense, Toledo, Sigüenza, Tuy, Valladolid, Palencia, Salamanca, Orihuela, Teruel, León, Gerona, Tarragona, Tortosa, Madrid, Oviedo, Sevilla, Barcelona, Santiago, Va-

**Notabilísimo sermón.**

El muy reverendo padre Fray Zacarías Martínez Núñez, Provincial de los Agustinos de este Real Sitio, pronunció un magnífico sermón para desarrollar el tema *Cristo vive, Cristo impera y Cristo reina*.

Fué su maravillosa peroración un canto grandioso, indefinible, al Amor divino en sus diversos aspectos.

Trató de sete Amor, haciendo una erudita excursión por las distintas Ordenes religiosas que fué enumerando y tratando.

Hizo un estudio acabadísimo del amor de Dios, traducido en virtudes humanas, entre las que descuellan el amor al prójimo.

Hizo acertadas alusiones á los cristianos institutos que por este amor humano y divino se sacrifican, como son: los heroicos misioneros y las sufridas hermanas de la Caridad.

Como alta síntesis de su discurso, expuso la teoría de que la Iglesia no podrá mo-



POLITICA

La recaudación en el mes último.

La recaudación de Hacienda en Junio ha experimentado un aumento de 14.119.677 pesetas, con relación al mismo mes del año anterior.

Victimas de un demente.

El gobernador de Málaga envió ayer tarde al ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«El capitán de la Guardia civil de Ronda telegráficamente me comunica que en Alpedreire un demente dió muerte ayer á dos personas, y penetrando en la casa-cuartel y habitación del comandante del puesto, le hirió gravísimamente, suicidándose en dicha habitación.»

La ley de emigración.

Ayer tarde se ha reunido en el ministerio de la Gobernación la Junta Superior de Emigración para tratar de la aplicación de esta ley.

Maura de viaje.

Ha salido para el balneario de Fortuna, donde pasará unos días, el jefe de los conservadores, Sr. Maura.

Conferencias diplomáticas.

El jefe del Gobierno ha conferenciado ayer con los embajadores de Alemania y de Inglaterra y con el representante de Portugal, Sr. Vasconcelos, sobre diversos asuntos diplomáticos.

Canalejas á Otero.

Ayer, á las cinco y media de la tarde, salió para su quinta de Otero, el presidente del Consejo.

Altos cargos.

Un periódico de la noche dice que está acordado oficialmente que el actual director de Prisiones, D. Juan Navarro Reverter y Gómez, pase á desempeñar la subsecretaría de Gobernación, vacante por renuncia del Sr. Alcalá Zamora, que la desempeñaba.

La elección de hoy.

Desde las ocho de la mañana á cuatro de la tarde se verificará hoy la elección de un diputado provincial por el distrito de Buenavista.

Arbitrando créditos.

El presidente del Consejo de Estado, señor Guillón, conferenció ayer tarde con el ministro de Hacienda sobre la forma de arbitrar los créditos para continuar las obras hidráulicas emprendidas.

Cacería regia.

Ayer, á las seis de la tarde, llegó á Palacio S. M. el Rey, acompañado del infante Don Carlos.

Mitin conjunccionista.

Hoy se celebrará en Valencia un mitin conjunccionista para protestar contra la política del Gobierno en Africa.

Nueva ley.

Mañana publicará la Gaceta la nueva ley de Administración y Contabilidad.

El pleito de los albañiles.

El Sr. Azcarate ha visitado ayer tarde al ministro de la Gobernación para darle cuenta de haberse constituido ya la Comisión nombrada para entender en la reglamentación del trabajo de los albañiles, habiendo sido designada una ponencia, que formulará las oportunas bases que serán después propuestas á la Comisión.

Mitin conjunccionista.

Hoy se celebrará en Valencia un mitin conjunccionista para protestar contra la política del Gobierno en Africa.

Nueva ley.

Mañana publicará la Gaceta la nueva ley de Administración y Contabilidad.

El pleito de los albañiles.

El Sr. Azcarate ha visitado ayer tarde al ministro de la Gobernación para darle cuenta de haberse constituido ya la Comisión nombrada para entender en la reglamentación del trabajo de los albañiles, habiendo sido designada una ponencia, que formulará las oportunas bases que serán después propuestas á la Comisión.

Mitin conjunccionista.

Hoy se celebrará en Valencia un mitin conjunccionista para protestar contra la política del Gobierno en Africa.

Nueva ley.

Mañana publicará la Gaceta la nueva ley de Administración y Contabilidad.

El pleito de los albañiles.

El Sr. Azcarate ha visitado ayer tarde al ministro de la Gobernación para darle cuenta de haberse constituido ya la Comisión nombrada para entender en la reglamentación del trabajo de los albañiles, habiendo sido designada una ponencia, que formulará las oportunas bases que serán después propuestas á la Comisión.

Mitin conjunccionista.

Hoy se celebrará en Valencia un mitin conjunccionista para protestar contra la política del Gobierno en Africa.

Nueva ley.

Mañana publicará la Gaceta la nueva ley de Administración y Contabilidad.

El pleito de los albañiles.

El Sr. Azcarate ha visitado ayer tarde al ministro de la Gobernación para darle cuenta de haberse constituido ya la Comisión nombrada para entender en la reglamentación del trabajo de los albañiles, habiendo sido designada una ponencia, que formulará las oportunas bases que serán después propuestas á la Comisión.

Mitin conjunccionista.

Hoy se celebrará en Valencia un mitin conjunccionista para protestar contra la política del Gobierno en Africa.

Nueva ley.

Mañana publicará la Gaceta la nueva ley de Administración y Contabilidad.

El pleito de los albañiles.

El Sr. Azcarate ha visitado ayer tarde al ministro de la Gobernación para darle cuenta de haberse constituido ya la Comisión nombrada para entender en la reglamentación del trabajo de los albañiles, habiendo sido designada una ponencia, que formulará las oportunas bases que serán después propuestas á la Comisión.

Mitin conjunccionista.

Hoy se celebrará en Valencia un mitin conjunccionista para protestar contra la política del Gobierno en Africa.

Nueva ley.

Mañana publicará la Gaceta la nueva ley de Administración y Contabilidad.

El pleito de los albañiles.

El Sr. Azcarate ha visitado ayer tarde al ministro de la Gobernación para darle cuenta de haberse constituido ya la Comisión nombrada para entender en la reglamentación del trabajo de los albañiles, habiendo sido designada una ponencia, que formulará las oportunas bases que serán después propuestas á la Comisión.

Mitin conjunccionista.

Hoy se celebrará en Valencia un mitin conjunccionista para protestar contra la política del Gobierno en Africa.

Nueva ley.

Mañana publicará la Gaceta la nueva ley de Administración y Contabilidad.

El pleito de los albañiles.

El Sr. Azcarate ha visitado ayer tarde al ministro de la Gobernación para darle cuenta de haberse constituido ya la Comisión nombrada para entender en la reglamentación del trabajo de los albañiles, habiendo sido designada una ponencia, que formulará las oportunas bases que serán después propuestas á la Comisión.

Mitin conjunccionista.

Hoy se celebrará en Valencia un mitin conjunccionista para protestar contra la política del Gobierno en Africa.

Nueva ley.

Mañana publicará la Gaceta la nueva ley de Administración y Contabilidad.

El pleito de los albañiles.

El Sr. Azcarate ha visitado ayer tarde al ministro de la Gobernación para darle cuenta de haberse constituido ya la Comisión nombrada para entender en la reglamentación del trabajo de los albañiles, habiendo sido designada una ponencia, que formulará las oportunas bases que serán después propuestas á la Comisión.

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY

La Visitación de Nuestra Señora á su prima Santa Isabel; Santos Urbano, Proceso, Martiriano, Vidal, Justo, Felisimo y Félix, mártires; Santos Otón y Swituno, confesores, y Santos Marcia y Sintorosa, mártires.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Salesas (Santa Engracia), y habrá solemne función á la Visitación de Nuestra Señora, á las diez, predicando el padre Florentino Larra, y por la tarde, á las seis y media, completas, preces y reserva.

En las Salesas (Santa Engracia), ídem ídem, y será orador un padre de la Compañía.

En las Salesas (calle de Velázquez, 60), ídem ídem.

En la iglesia Catedral, á las diez, misa solemne, y por la tarde, á las cinco y media, continúa la novena al Corazón de María, predicando el padre Antonio Ponce.

En la Real Capilla, á las once, misa cantada.

En las parroquias, ídem, á las diez.

En las Descalzas, á las diez, fiesta á Nuestra Señora de la Visitación, y por la tarde, á las seis, los ejercicios á Nuestra Señora del Milagro, siendo orador por mañana y tarde, el padre Apolinario Pérez.

La misa y oficio divino son de la Visitación de la Santísima Virgen.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia y San Justo, de la Provisión en Jesús, del Auxilio en San Lorenzo, ó de los Angeles en su parroquia.

Hoy, primer domingo del mes de Julio, el Centro de la guardia de honor del Sagrado Corazón de Jesús, de la Capilla del Santísimo Cristo de la Salud, celebra el aniversario de su instalación, con misa de Comunión, á las ocho de la mañana, y ejercicios de costumbre á las seis de la tarde, predicando D. Angel Lázaro.

(Este periódico se publica con censura.)

EL CONSEJO DE AYER

LOS MINISTROS EN GRACIA Y JUSTICIA

Ayer mañana, á las diez, se ha celebrado en el ministerio de Gracia y Justicia el anunciado Consejo de ministros.

Ha durado dos horas. Según la referencia oficial que se ha facilitado á la Prensa, el Sr. García Prieto ha dado cuenta á sus compañeros de la actual situación de Marruecos, leyendo los telegramas que ha recibido de Tánger, Larache y nuestras posesiones en Africa.

Ha desmentido el ministro de Estado todos los rumores y noticias que se han publicado sobre la ocupación del territorio de Wazan por las tropas españolas.

También ha dado cuenta el Sr. García Prieto de la protesta formulada por el embajador de Alemania por la intervención de las autoridades en el cargamento del vapor Gemma.

El representante alemán manifiesta que la documentación del citado vapor estaba en regla y que no venía á España, sino que se dirigía á Génova.

Después trató el Consejo de los créditos necesarios para obras públicas.

Los ministros buscaron una fórmula legal de arreglo, que permita la continuación de las obras emprendidas y para ello, ó dará el dinero el Banco de España, ó se acudiría al Consejo de Estado.

El ministro de la Gobernación enteró á sus compañeros de las medidas de previsión que estima hay que adoptar en previsión de que el cólera se extienda á España.

Algunas de las medidas sanitarias ya se han aplicado.

Por ahora no es inminente el peligro de una invasión cólerica.

Se ocuparon después los ministros del reglamento para la aplicación de la ley de supresión de los consumos.

Como la aplicación de ese reglamento afecta á los ministerios de Hacienda y Gobernación, se ha nombrado una ponencia formada por los Sres. Rodríguez y Barro, para unificar la acción de ambos ministerios.

El Sr. Barro dió luego cuenta de la dimisión del Sr. Alcalá Zamora de la subsecretaría de Gobernación.

El Consejo acordó admitirla y conceder un voto de confianza al Sr. Canalejas para que designe al sustituto del Sr. Alcalá Zamora.

Hablaron también los ministros de los proyectos que el Gobierno preparará este verano, para presentarlos á las Cortes en cuanto reanuden sus sesiones.

El Consejo aprobó expedientes de varios ministerios, entre ellos tres de Instrucción pública para realizar obras en los edificios del Instituto de Granada, del conservatorio de Madrid y de las escuelas públicas de Goredos de los Oteros (León).

INFORMACIÓN MILITAR

Existe el criterio de permitir á los dignos jefes y oficiales del Cuerpo de Inválidos justificar de oficio en la revista mensual de comisario.

En breve se aumentará en un comandante y en un capitán las plantillas de profesorado de las secciones tercera y cuarta de la Escuela Central de Tiro.

Dichos jefes y oficiales tendrán por especial misión asistir á la Comisión de experiencias de Artillería, en aquellos casos en que la mencionada Comisión estudie variaciones ó efectos de las armas de fuego de Infantería y Caballería.

Se concede la gratificación de 1.500 pesetas al teniente coronel de Ingenieros don José Maestre, jefe de estudios de la Academia del Cuerpo.

Se ha autorizado para que disfrute en Francia y Suiza las próximas vacaciones, al alumno de la Academia de Artillería D. Federico Manresa; en Bélgica, al segundo teniente alumno de Ingenieros, don Fernando Sánchez de Toza, y en Francia, al segundo teniente, alumno de Artillería, D. Carlos Muñoz Roca-Tallada.

Ha sido nombrado vocal de la Comisión mixta de Oviedo el comandante de Infantería D. Eduardo Pérez.

Se le concede Real licencia para convalidar el capellán primero D. Antonio Sanz y al capellán segundo D. Adrián Riusenjo.

Se le concede Real licencia para contraer matrimonio al primer teniente de Caballería D. Domingo Chicote.

Han fallecido en Valencia, el general de división de la sección de reserva D. Bernardo Echaluce, y en Lugo, el de brigada de la misma D. Joaquín Osés.

Se ha firmado la propuesta de ascensos en Artillería que comprende: á coronel, el teniente coronel D. Jerónimo Martell, marqués de la Gorriti; á teniente coronel, el comandante D. Carlos Huélin y Orsua; á capitán, el capitán D. José Ayensa y Ferrer; y á capitánes los señores tenientes Martínez Guillén y Giner Lobatón.

Hoy se publica la propuesta de ascensos en la Guardia civil, que comprende: á coronel, el teniente coronel D. Lito Martínez Narro; á teniente coronel, el comandante D. Manuel Vives Udrav; á capitán, el capitán D. José Domínguez Fernández; á capitán, el primer teniente D. Gregorio Manas Urueña; á primer teniente de la sección de reserva, don D. Ramón Rodríguez Carrero; á segundo don Ramón Rodríguez Carrero.

En cuarta plana

SOCIIDADES

Centro de Instrucción Comercial.

El viernes se verificó la apertura de la Exposición de trabajos y labores en este Centro de enseñanza, sito en la plaza del Periplo.

Sin perjuicio de ocuparnos otro día con la extensión que merecen los trabajos allí presentados por las discípulas de la profesora de corte y confección, doña Eufrasia Simarro, y los alumnos del profesor de pintura, D. Eduardo La Rocha, tenemos constar que los discípulos no se hallan atareados durante el curso á un solo dibujo y única pauta, sino á libre albedrío é inspiración de cada uno.

Asociación para la Enseñanza de la mujer. En la Asociación para la Enseñanza de la mujer se ha prorrogado hasta el 4 del corriente inclusive, la exposición de los trabajos de sus alumnas, para que pueda ser visitada por todos aquellos á quienes les haya sido imposible concurrir en los anteriores días.

La entrada es pública, y las horas, de nueve á doce y de cuatro á siete, en su local, San Mateo, 15.

Centro Manchego. Esta noche celebrará el cuadro artístico del Centro Regional Manchego una velada teatral, representándose la comedia en dos actos «El amor que pasa».

Cazadores y Pescadores. La Asociación General de Cazadores y Pescadores de España celebrará una tirada de palomas, por la tarde, en el Tiro de Pichón, de esta Retiro.

En esta tirada extraordinaria se disputará un bonito objeto de arte, como premio.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

LA CUESTIÓN DE LOS CONSUMOS

El ministro y el alcalde.

Ayer mañana visitó el alcalde al ministro de Hacienda, para pedirle algunas aclaraciones al reglamento de la ley de consumos.

Por la rebaja de impuestos.

Una Comisión de vecinos del extrarradio visitó ayer mañana al alcalde, solicitando del Ayuntamiento la rebaja de un 50 por 100 en todos los arbitrios sustitutivos de los consumos.

El Sr. Francés Rodríguez manifestó á los comisionados que enterará del asunto á la Comisión de Hacienda.

Los tableros.

Los representantes del gremio de carnes visitaron ayer mañana al alcalde para cambiar impresiones sobre el concierto que siguen deseando con el Ayuntamiento para el arbitrio referido.

El Sr. Francés les dió detallada cuenta de lo tratado anteayer en sesión acerca del asunto.

Agregaron los comisionados que presentarán una instancia con nuevas bases, ajustándose al reglamento de la ley de consumos publicado anteayer en la Gaceta.

LA DEUDA MUNICIPAL

Amortización de obligaciones.

En el sorteo celebrado en el Ayuntamiento para la amortización con premio de 40 Obligaciones del empréstito de 1868 han resultado agraciados los siguientes números:

Con 20.000 pesetas: 412.882.

Con 1.000 pesetas: 412.882—61.732.

Con 500 pesetas: 45.048—73.482—161.670—353.065—22.801.

Con 250 pesetas: 272.051—159.040—394.419—327.125—254.653—224.014—14.622—186.750—189.346—64.927.

Con 150 pesetas: 269.253—298.886—317.135—424.971—129.734—91.320—83.608—372.587—30.955—198.521—69.615—374.755—265.013—176.095—316.565—686.677—244.547—359.525—241.629—420.456—163.332—389.924.

También se han amortizado á la par 6.940 Obligaciones, cuyos números se publicarán en los periódicos oficiales.

LOS TRANVIAS

Unificación de tarifas y ampliación del plazo.

Una Comisión de la Casa del Pueblo ha visitado ayer al Sr. Francés Rodríguez para manifestarle su contrariedad acerca de que el Ayuntamiento acepte lo que la Compañía de tranvías propone al mismo, ó sea ampliar el plazo unificado de las reversiones á cambio de la tarifa única de diez céntimos, por estimarlo altamente perjudicial para los intereses municipales.

DE INVESTIGACIÓN

Rectificando un error.

Como se viene insistiendo en que las comprobaciones que se realizan por las oficinas municipales de la Investigación del Ensanche para la comprobación técnica de la riqueza territorial de las tres zonas del mismo tienen relación con los impuestos sustitutivos del de consumos, conviene hacer constar que dichos trabajos no tienen relación con los referidos impuestos, y que se llevan á cabo por ministerio de la ley.

LA BANDA MUNICIPAL

Concierto en el paseo de Rosales.

Esta noche, á las diez, dará la banda municipal un concierto en el paseo de Rosales. He aquí el programa.

Suspiros de España, marcha popular, Alíarez; Fantasía de la ópera Lakmé, Delibes; Bailarías de La Gioconda, Ponchielli; Obertura en do, Foroni; El día de La Africana, escena, coro, canción y jota, Caballeros.

SESIÓN TURBULTUOSA

Tortosa 1.—La sesión celebrada por el Ayuntamiento ha resultado bastante agitada. El concejal republicano habló de un asunto gubernativo, retirándose del salón, por cuyo motivo se promovió un escándalo, oyéndose voces de protesta en favor de dicho concejal. Un sujeto quiso abalanzarse á éste; pero intervino la policía, deteniendo á dos, que condujo á la Cárcel.

La Guardia civil hubo de disolver grupos que había en los alrededores de la Casa Consistorial.—Fabra.

En cuarta plana

TIGRIANATE

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY

La Visitación de Nuestra Señora á su prima Santa Isabel; Santos Urbano, Proceso, Martiriano, Vidal, Justo, Felisimo y Félix, mártires; Santos Otón y Swituno, confesores, y Santos Marcia y Sintorosa, mártires.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Salesas (Santa Engracia), y habrá solemne función á la Visitación de Nuestra Señora, á las diez, predicando el padre Florentino Larra, y por la tarde, á las seis y media, completas, preces y reserva.

En las Salesas (Santa Engracia), ídem ídem, y será orador un padre de la Compañía.

En las Salesas (calle de Velázquez, 60), ídem ídem.

En la iglesia Catedral, á las diez, misa solemne, y por la tarde, á las cinco y media, continúa la novena al Corazón de María, predicando el padre Antonio Ponce.

En la Real Capilla, á las once, misa cantada.

En las parroquias, ídem, á las diez.

En las Descalzas, á las diez, fiesta á Nuestra Señora de la Visitación, y por la tarde, á las seis, los ejercicios á Nuestra Señora del Milagro, siendo orador por mañana y tarde, el padre Apolinario Pérez.

La misa y oficio divino son de la Visitación de la Santísima Virgen.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia y San Justo, de la Provisión en Jesús, del Auxilio en San Lorenzo, ó de los Angeles en su parroquia.

Hoy, primer domingo del mes de Julio, el Centro de la guardia de honor del Sagrado Corazón de Jesús, de la Capilla del Santísimo Cristo de la Salud, celebra el aniversario de su instalación, con misa de Comunión, á las ocho de la mañana, y ejercicios de costumbre á las seis de la tarde, predicando D. Angel Lázaro.

(Este periódico se publica con censura.)

EL CONSEJO DE AYER

LOS MINISTROS EN GRACIA Y JUSTICIA

Ayer mañana, á las diez, se ha celebrado en el ministerio de Gracia y Justicia el anunciado Consejo de ministros.

Ha durado dos horas. Según la referencia oficial que se ha facilitado á la Prensa, el Sr. García Prieto ha dado cuenta á sus compañeros de la actual situación de Marruecos, leyendo los telegramas que ha recibido de Tánger, Larache y nuestras posesiones en Africa.

Ha desmentido el ministro de Estado todos los rumores y noticias que se han publicado sobre la ocupación del territorio de Wazan por las tropas españolas.

También ha dado cuenta el Sr. García Prieto de la protesta formulada por el embajador de Alemania por la intervención de las autoridades en el cargamento del vapor Gemma.

El representante alemán manifiesta que la documentación del citado vapor estaba en regla y que no venía á España, sino que se dirigía á Génova.

Después trató el Consejo de los créditos necesarios para obras públicas.

Los ministros buscaron una fórmula legal de arreglo, que permita la continuación de las obras emprendidas y para ello, ó dará el dinero el Banco de España, ó se acudiría al Consejo de Estado.

El ministro de la Gobernación enteró á sus compañeros de las medidas de previsión que estima hay que adoptar en previsión de que el cólera se extienda á España.

Algunas de las medidas sanitarias ya se han aplicado.

Por ahora no es inminente el peligro de una invasión cólerica.

Se ocuparon después los ministros del reglamento para la aplicación de la ley de supresión de los consumos.

Como la aplicación de ese reglamento afecta á los ministerios de Hacienda y Gobernación, se ha nombrado una ponencia formada por los Sres. Rodríguez y Barro, para unificar la acción de ambos ministerios.

El Sr. Barro dió luego cuenta de la dimisión del Sr. Alcalá Zamora de la subsecretaría de Gobernación.

El Consejo acordó admitirla y conceder un voto de confianza al Sr. Canalejas para que designe al sustituto del Sr. Alcalá Zamora.

Hablaron también los ministros de los proyectos que el Gobierno preparará este verano, para presentarlos á las Cortes en cuanto reanuden sus sesiones.

El Consejo aprobó expedientes de varios ministerios, entre ellos tres de Instrucción pública para realizar obras en los edificios del Instituto de Granada, del conservatorio de Madrid y de las escuelas públicas de Goredos de los Oteros (León).

INFORMACIÓN MILITAR

Existe el criterio de permitir á los dignos jefes y oficiales del Cuerpo de Inválidos justificar de oficio en la revista mensual de comisario.

En breve se aumentará en un comandante y en un capitán las plantillas de profesorado de las secciones tercera y cuarta de la Escuela Central de Tiro.

Dichos jefes y oficiales tendrán por especial misión asistir á la Comisión de experiencias de Artillería, en aquellos casos en que la mencionada Comisión estudie variaciones ó efectos de las armas de fuego de Infantería y Caballería.

Se concede la gratificación de 1.500 pesetas al teniente coronel de Ingenier

# AGUA DE LA BELLEZA

## PRODIGIOSO DESCUBRIMIENTO

Esta maravillosa agua carece de toda clase de grasas, lo que no sucede con ningún otro específico de tocador; reúne la condición de hermoear el rostro, suaviza el cutis, quita las arrugas, evita el crecimiento de la pelusilla de la piel, dejándola con los matices de la juventud. Tiene la ventaja de que nadie puede advertir su uso. Mucho más podríamos decir de las excelentes cualidades que posee el AGUA DE LA BELLEZA, pero su mayor garantía es la importancia que ha adquirido en los pocos días que hace se dió á conocer al público. Se vende en las perfumerías de lujo. Precio del frasco, 5 pesetas en Madrid y 6 en provincias. Depósito: **Jacometrezo, 40 y 42.—José Andreu.**



ANTIGUA Y ACREDITADA  
**FABRICA-CORRIJA**  
DE SAN SEBASTIAN  
**DE ORTIZ Y ARAUS**  
ATOCHA, 55 (al lado de la iglesia).  
MADRID  
CASA FUNDADA EN EL AÑO 1760  
Elaboración especial.—Perfección y economía.  
Las velas que elabora esta casa son de la mejor calidad, que lucen desde el principio al final con la misma igualdad.  
Especialidad en velas rizadas y de cera, de flores.  
**PREMIOS OBTENIDOS POR ESTA CASA.**  
Exposición Nacional de Madrid (1897) MEDALLA DE BRONCE. Exposición Internacional de París (1900) MEDALLA DE ORO. Exposición de Industrias Mad. de 1907, MEDALLA DE PLATA.  
NOTA.—Inciensio lágrima, primera, 2,50pts. kilo. Venta de lamparillas al por mayor y menor.

MADRID-1907 ZARAGOZA-1908 VALENCIA-1909  
PREMIO DE MERITO GRAN PREMIO GRAN PREMIO DE HONOR  
**PLANCHADO CON BRILLO**  
al alcance de todos  
**CON EL ALMIDON BRILLANTE**  
MARCA EL LEÓN (patente de invención)  
que se vende en PASTILLAS en todas partes

### LA MUNDIAL

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS  
AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JULIO DE 1909  
Inscrita en el Registro especial del Ministerio de Fomento.

CAPITAL { 1.000.000 de pesetas suscripto.  
250.000 pesetas desembolsado.

APARTADO 397—JOVELLANOS, 5, MADRID—TELÉFONO 2815

**SEGUROS MUTUOS DE VIDA**  
**COOPERATIVAS MUTUAS DE SUPERVIVENCIA PREVISIÓN Y AHORRO**  
**SEGUROS DE QUINTAS**

### ARGOS

SOCIEDAD PARA ESTUDIAR Y EXAMINAR  
PÓLIZAS DE INCENDIOS  
Y REPRESENTAR Á LOS ASEGURADOS

### SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

COMPANIA ANÓNIMA DOMICILIADA EN BILBAO  
**CAPITAL: 25.000.000 DE PESETAS**

FÁBRICAS EN  
VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Guturribay), OVIEDO (La Manjoya),  
MADRID, SEVILLA (EL Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona),  
MALAGA, CACERES (Aldea-Moret) y LISBOA (Trafaria).

**ÁCIDOS Y PRODUCTOS QUÍMICOS**

Superfosfatos de cal. Glicerinas.  
Superfosfatos de huesos. Acido nítrico.  
Nitrato de sosa. Acido sulfúrico corriente.  
Sales de potasa. Acido sulfúrico anhídrido.  
Sulfato de amoníaco. Acido clorhídrico.  
Sulfato de sosa.

**ABONOS COMPUESTOS** y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados á todos los terrenos.

**LABORATORIOS**  
para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. (MADRID, VILLANUEVA, 11)

**SERVICIO AGRONÓMICO** importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo Excmo. Sr. D. LUIS GRANDEAU.

**AVISO IMPORTANTE.**—Pídase á la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, á fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse á MADRID, VILLANUEVA, 11, ó al domicilio social.  
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: GEINCO

**Imágenes y altares** Para adquirirlos recomendamos  
Los acreditados talleres de escultura de **José Romero**  
Calle de Alboraya, 29, Valencia (España).—Pídase el catálogo.

**Agencia de publicidad COLOMINA**  
Sucesor de STORR—La más antigua de Madrid.  
Precios sin competencia para Anuncios, Reclamos, Noticias, Esquelas, y Aniversarios.  
Oficinas: DESEGAÑO, 9 al 13.—Teléfono 805.  
Pídase presupuestos y tarifas con combinaciones económicas, que se envían gratis.

**BOTELLAS**  
**Thermos y Thermarin**  
A 3 PTAS. 90 CTS.  
Perfeccionados. Conservan varios días la temperatura que se ponga. Nuevo precio, 3 pesetas 90 céntimos. Nadie comprará otros, conociendo los exclusivos de esta casa. BOTELLAS de recambio á 2,75.  
Para viaje: cubiertos, vasos, cestas, estuches, Bambucas, infanterías de travesía, etc. Precios fijos baratos. Utensilios de cocina irrompibles. Baterías completas á 68 pesetas; 400 armarios frigoríficos por cuenta de la fábrica, desde 45 pesetas. Sorbetes americanos. Baños fuertes y duchas. Filtros higiénicos para agua, 2 pesetas 90 céntimos.  
Casa MARIN, 12, Plaza de Herradores, 12 (9301), esquina á San Felipe Neri.)

**LOZA, CRISTAL Y PORCELANA**  
Radio Sana (León, 3 y 5).  
Juegos de lavabos completos, 7,50; cristalerías, 25 piezas, 4,75. Surtido especial para conventos, fondas y casas de viajeros y objetos para regalos. Todo á precios de fábrica.  
León, 3 y 5. Visítala esta casa

**NO MÁS PURGAS**  
Con los supositorios Victoria á la glicerina solidificada se destierra el estreñimiento. Caja, 1,50.  
VICTORIA, N.º 8, MADRID

**Grabador de moda**  
JULIO UCHA  
Rótulos esmaltados. Sellos de caucho. Etiquetas modélicas. El mejor y más barato.  
38-Montera-38

**RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA**  
Reto á las Casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.  
**RETO MARTZ SIRVA DE CONVENIMIENTO**  
Reto á las Casas españolas que exponen tintas extranjeras á que las superen en clase y precio.  
**RETO MARTZ**  
El autor y fabricante de las tintas españolas titulada Martz las someterá al fallo de un Tribunal de notables escogidos, si hay quien quiera colocar frente á ellas las tintas extranjeras para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras.  
Expediciones á provincias, al por mayor, con descuentos.  
**TARIFA**

CLASES	Precio del frasco en Madrid.				
	Un litro.	1/2 litro.	1/4 litro.	1/8 litro.	Botellita.
Negra superior fija.....	1,25	0,70	0,45	0,30	0,20
Extra negra fija.....	1,50	0,85	0,50	0,35	0,25
Azul negra fija.....	2,15	1,15	0,65	0,40	0,25
Violeta negra fija.....	.....	.....	.....	.....	.....
Estilográfica.....	.....	.....	.....	.....	.....
Azul, verde, rosa, carmín, violeta y rojo fijas.....	1,35	0,70	0,45	0,30	0,20
De copiar, azul negro.....	2,15	1,15	0,65	0,40	0,25
De copiar, violeta negra.....	.....	.....	.....	.....	.....
De copiar, carmín y roja.....	.....	.....	.....	.....	.....
De copiar, azul y violeta.....	.....	.....	.....	.....	.....
Pern timbre.....	6,00	3,20	1,75	1,00	0,60
Tinta poligráfica.....	.....	.....	.....	.....	.....
Tinta fija para máquina.....	8,00	4,25	2,50	1,50	0,70

**Paquetes tinta en polvo para escuela, á 0,40. DESPACHO AL POR MAYOR Y MENOR**  
**ADUANA, 27, PISO 1.º—MADRID**

**PARA LA PRONTA GESTION**  
de préstamos, hipotecas, compra y venta de fincas, solares, traspasos de establecimientos, alquileres, almonedas, casas de huéspedes y toda clase de anuncios mercantiles é industriales, pidiendo tarifas gratis á la anunciadora más céntrica de Madrid.  
La Solución. Carretas, 9, 1.º, teléfono 1.457.

**EMPORIO DE VENTAS DE MUEBLES**  
ACTUALMENTE LA CASA DE MODA EN MADRID  
Muchas son las circunstancias que se reúnen favorablemente para la gran venta de esta conocida y acreditada Casa. El gran acervo es su cliente. Ahora, todas las secciones de la Exposición presentan nuevos motivos para justificadas alabanzas. PRECIO FIJO.  
ALFOMBRAS, PAPELOS, ESTERAS Y CONTAJES DE VERDADERA OCAISON  
Único establecimiento de EMANUEL Y SANTIAGO Leganitos, 35. Teléfono 1.942.

**ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA**  
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numero é instruido personal.—No se construyen trabajos de 3.ª clase ni se admiten contratos á plazos.  
Para la correspondencia: Vicente Tena, escultor, Valencia

**SE RECIBEN**  
**Esquelas de defunción**  
Y ANIVERSARIO  
En la imprenta de este periódico, hasta las cuatro de la madrugada.  
**ESTAS esquelas se publican en todas las ediciones.**  
Administración: Valverde, 2. Telf. 2.110.

**ANTIGUA AGENCIA DE ANUNCIOS DE EMILIO CORTÉS**  
Se encarga de la publicidad de anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias, en condiciones económicas ó á favor de los anunciantes. 50, JACOMETREZO, 50

**TARIFA DE PUBLICIDAD**  
Primera y segunda plana: línea, 4 pesetas; en la tercera plana: ídem, 2,50; en la cuarta plana: ídem, 2,00; en la quinta plana: ídem, 1,50; ídem ídem íd., media plana, 400; ídem íd. íd., cuarto íd., 300; ídem íd. íd., octavo íd., 125.  
Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

Mos.	3 meses.
Madrid.....	1,75
Provincias.....	2,75
Portugal.....	4,50
Extranjero.....	8
Unión postal.....	10
No comprendidas.....	15
6 meses.....	15
Año.....	30

Madrid..... Ptas. 7,50 12  
Provincias..... 9 16  
Portugal..... 15 25  
Extranjero..... 20 40  
Unión postal..... 30 40  
No comprendidas..... 30 60  
Precios reducidos en las esquelas mortuorias.  
Redacción y Administración: VALVERDE, 2, MADRID  
Teléfono 2.110. Apartado de Correos 486.

**Academia SANCHEZ PACHECO**  
Preparatoria para el ingreso en los Cuerpos de Correos y Telégrafos  
La más antigua, fundada el año 1890, y la que mejores resultados viene obteniendo desde su establecimiento.  
Cuenta con un completo cuadro de profesores competentes.  
Admite alumnos internos: 150 pesetas mensuales; externos, 30 pesetas.  
**CLASES POR MAÑANA, TARDE Y NOCHE**  
Arenal, 24, principal y segundo

**LA PRENSA**  
AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAFAEL BARRIOS  
Carmen, 18. Teléfono 123.—Madrid.  
Combinaciones económicas de varios periódicos. Fianzas tarifadas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias. Grandes descuentos en esquelas de defunción, novenario y aniversario.

# Artículos de saneamiento, Aguas potables, Gas y Electricidad

## Registros con cierre patentado Sistema BLANCO

Dirección en MADRID: C. Mataix Soler, San Marcos, 37. Dirección en VALENCIA: F. Laliga Martínez, Pascual y Genis, 22.

Folleto de EL DEBATE (26)  
**Tigranate**  
RELATO HISTÓRICO DE LOS TIEMPOS DE JULIANO EL APÓSTATAS  
Por el P. J. J. Franco.

vicio hará al Africa si expide allá esa manada de perros rabiosos!  
—¡Bah!—dijo Tigranate;—no hay por qué enfadarse por tan poca cosa. Ya se sabe cómo es él. Y, á fin de cuentas, que se use de un poco de misericordia hasta con los donatistas, y con todos los islas, no hay por ello que mirar ya al demonio desencadenado. ¿Qué quieres? A mí esa palabra de tolerancia me suena muy bien; y cuando la escucho, me ocasiona aquí dentro (señalándose al corazón) una emoción que me deja muy satisfecho.  
—Yo emplearía mejor la ternura del corazón. Tendría compasión de los cristianos de Africa mejor que de sus asesinos. A fuerza de melancolías filosóficas vendríamos hasta á simpatizar con el cáncer, con la peste y con el diablo. ¡Linda tolerancia!  
—¡Pues no te acaloras poco! Ellos dicen, en cambio, que la peste y el cáncer y el diablo somos nosotros los católicos. Pero el Emperador, que no quiere meterse en eso, dice: Tolerancia para todos, igualdad, paridad de derechos ante las leyes.  
—Dime la verdad—interrogó con grandísimo interés Cesáreo;—¿dices eso por

ti, ó repites lo que te hayan dicho los herejes?  
Tigranate se sonrió, porque así era, en efecto.  
El día antes habían estado á visitarlo los cismáticos donatistas con intento de interesarlo en su favor, enterados perfectamente de su valimiento con Augusto.  
Algo más tranquilizado su fervoroso y energético amigo, continuó diciéndole:  
—Me maravillo de que con tu claro ingenio te dejes seducir por esos falsos sofismas. ¿No comprendes que el error no tiene derecho ninguno en el mundo, como no lo tiene la fiebre, la peste ni el veneno? ¿No entiendes claramente que es deber del Príncipe el alejar todo mal de sus súbditos? ¿Que tiene estrecha obligación de defender la verdad, como supremo bien de la sociedad? ¿No se te alcanza que defendiendo la verdadera religión se defendían también la hacienda, el honor y la vida, que igualmente debe proteger el Príncipe contra los malhechores?  
—Pero conocer la verdadera y distinguirla de la falsa, eso no puede hacerlo el Príncipe, ni debe pretenderlo.  
—¡Tú, hablando como los embaucadores! Comprendo que un Príncipe que ignorase la verdad, no estuviese obligado á protegerla; por eso son alabados los paganos que no persiguieron la Iglesia; aun cuando en esto no hicieran ningún portentoso milagro, toda vez que los cristianos eran visiblemente los mejores súbditos en todo y por todo. Pero un Príncipe, conocedor de la verdad, en el seno de una sociedad cristiana, cristiano él mismo, que se contenta con tolerar á Jesucristo y su ley, cuando dispone del poder que tiene en sus manos, lo menos que puede decirse de él es que es un demente; y, de todos modos, siempre será imperdonable

si no reprime á los perseguidores de la religión cristiana.  
—Según eso, ¿tú querías que Juliano persiguiese á los donatistas, ahora, precisamente, que se ha declarado idólatra?  
—No; quisiera que reprimese y no que persiguiese; quisiera que castigase á los que de ellos maltratan á los católicos; que hiciese observar la ley contra los perseguidores de la Iglesia y del culto, y aun que reprimese á quienes intentan reducirle con el error. Que sea él idólatra, no importa un bledo; cien taurobolios, cien apostasías y cien declaraciones de libertad, no lograrán borrar ni su carácter de cristiano ni su deber de obrar como cristiano. El conceder igual favor al bien que al mal, cuando se puede hacer lo opuesto, será siempre una injusticia inexcusable en todo Príncipe bautizado. Además, ¡perdoname!, la manía por las novedades te pone una venda en los ojos. ¿Crees tú sinceramente que Juliano conceda igual tolerancia á todos? ¿Que tolere á veras á los cristianos? Serías en este caso excesivamente crédulo. Mira y fíjate un poco cómo ha tratado á los cristianos de su Corte, reemplazándolos por secretarios. Los nuevos magistrados, ¿qué son? Secretarios: Si hay una competencia ó pleito que él juzgue, ¿á quién da la razón? A los secretarios. Y si éstos asaltan templos cristianos, si atropellan personas ó cosas, si roban, si despojan, si matan... ¿qué hace Augusto? Una orden en el papel, una represión sonora de palabra... y, por lo bajo, un ¡bravo!, y quien la haya sufrido, que se aguarde. Así las guerrillas por violencias, por sangre derramada, por crueldades inauditas en daño de los cristianos, son cosas á la orden del día; y, ¿se le ve nunca expedir un decreto de recta justicia? Y ahora, en el caso actual, la tolerancia para los donatistas, es una atrocidad manifiesta. A ti no se trata de

diferencias religiosas; éstos han sido expulsados ó extrañados por ladrones, por incendiarios; ¡y se quiere tolerarlos para reintegrarlos á la patria! ¡Abre los ojos! ¿Sabes, en rigor, lo que hay en ello? Pues que precisamente por eso es por lo que los favorece Augusto: para que vuelvan al Africa á dar trabajos á la Iglesia; para que los cristianos luchen entre sí; para que tenga que expatriarse la verdadera cristiandad: ¡he ahí la fuente de que nace la tolerancia imparcial y el fin de la pretendida libertad de conciencia!  
En este momento corrieron la cortina y salieron de la audiencia los clérigos africanos, mostrando en sus semblantes, radiantes de júbilo, la señal indudable de su completo triunfo.  
Los viles rebeldes habían agotado todas las adulationes posibles con el Príncipe apóstata.  
Ensalzaron hasta las nubes sus empresas guerreras de la Galia, las reformas y la libertad otorgadas; confesaron que con él todas las virtudes se habían elevado hasta el trono; y declararon confarse ciegamente á su clemencia divina no dudando que habría de restablecerles en sus derechos y reponerles en posesión de las basílicas y los bienes que les habían sido usurpados por los católicos.  
A tales elogios, el hipócrita Augusto se sentía halagado, porque profundamente tanto ambicionaba la gloria cuanto menos la merecía; así es que acompañaba la lectura del memorial de los cénicos clérigos con sonrisas aprobatorias, con inclinaciones de cabeza y con otros signos de aliento para el lector, hasta que, llegados al fin, con semblante y maneras de extrema dulzura, les contestó:  
—¡Pobrecitos! ¡Fuiésteis privados de libertad, de recursos y aun de la patria! Pero sabed que yo os haré justicia; no puedo sufrir que los sacerdotes sean ini-

cuamente despojados de sus bienes, y que mientras hay quienes gozan de hartura, otros caigan en la miseria; ya se verá todo equitativamente ordenado.  
Decidid vosotros en vuestro país; Augusto tiene firmísima voluntad de mantener en el fiel la balanza entre todas las religiones. Y en cuanto á vuestra demanda, os la resuelvo en este mismo instante.  
Esto dicho, mandó llamar á Orbasio, á quien hacía poco había elevado á la cuestura palatina, dictándole por sí mismo este rescripto:  
«Juliano Augusto á Petronio Probo, como clarísimo próconsul de Africa. (1)  
»Permitimos á los donatistas regresar á la provincia de su patria, y, en igual modo que á los otros ciudadanos de la secta de los galileos, y añadimos que concedemos á Rogaciano, á Poncio, á Casiano y á los demás Obispos y sacerdotes, que todo lo actuado contra ellos sin ley especial, sea anulado y que sean repositos en sus anteriores derechos. Dado en las calendas de Abril en Constantinopla, siendo cónsules Claudio Mamertino y Nevitta.»  
Terminado el rescripto, dijo á los interesados:  
—Amigos, ¿habéis oído? Pues contad con mi protección; reivindicad libremente vuestros templos, sean quienes quieran los que los hayan ocupado; esta ley os dará gran fuerza. Por lo demás, yo quiero el reposo del Imperio; cesen las discordias y amaos como hermanos, tal como os lo enseña vuestro Juan. ¡Oh, si también vosotros obráis rectamente! Escuchad: los francos y los alemanes acataron mis consejos, y hasta la fecha no han tenido que arrepentirse de ello.  
Los ruines donatistas no dieron mues-

tras de haberse apercibido de la maligna alusión, por la que á los cristianos se equiparaba con los más irreductibles enemigos de la República, sino que, por el contrario, se deshicieron en protestas de agradecimiento, enalteciendo su sabiduría divina y lo humanitario del rescripto.  
Por último, trataron de besar la púrpura en señal de reconocimiento, pero Augusto lo impidió alargándoles galantemente sus manos, que ellos besaron como afectuosísima despedida.  
Tal fué en la Corte del Apóstata el completo éxito de la embajada de los hereéticos presbíteros, que tantas lágrimas costaron á la Iglesia africana, proporeionando tan lúgubre tema á la elocuencia de San Otato y del glorioso San Agustín.  
¡Ah, Juliano, Juliano! Fuieste oprobio del género humano, fuiste su azote. Cierto es que este honor se te debe. Comprendiste cuán grande es la elevación del sacerdocio cristiano, y, por consiguiente, lo grande también de la caída de quien desde aquella sublimidad viniera á quedar reducido á ser tu esclavo, concibiendo en tu pérdida mente la terrible obra de difundir un espantoso sistema de corrupción, que sólo por mano de extraviados sacerdotes pudiste realizar.  
Pero, ¡infelices y bien infelices los que en tales condiciones sirvieran á tan nefando amo! ¡Cambiaron, insensatos, el resplandeciente aureola de Cristo-Dios por el relámpago siniestro de los ángeles caídos!  
Apenas llegados al Africa los réprobos presbíteros favoritos de Juliano, dividieron entre sí el territorio católico, fijándose cada uno el cantón que había de devastar. Parecía que la tierra germinase bajo sus pies un semillero de bandidos y gentes depravadas, y era que al amparo

(1) Gotofred. Notitia imperii, en el Cod. Teodor. no. t. VI, pág. 333. (Se continuará.)